
Protokoll

Anlass / Gremium 2. Mitgliederversammlung 2023 Bündnis 90 / Die Grünen OV Schwerte

Datum und Zeit Freitag, 24.11.2023, 19:00 Uhr bis 21:10 Uhr

Ort Grünfläche, Haselackstr. 5, 58239 Schwerte

Teilnehmer*innen Teilnehmende ab 19:00 Uhr:
Bruno Heinz-Fischer
Christian Hesse
Dunja Schelter
Gernot Folkers
Hans Hierweck
Johanna Heppe
Katharina Hülsmann
Kay Nentwig
Michael Rotthowe
Reinhard Mucha
Rüdiger Neuhaus
Simon Neuhaus
Ulrich Halbach

Protokollant Reinhard Mucha

Top 1 Formalia

zu Top 1 Begrüßung

Michael begrüßt die Teilnehmenden.

zu Top 1 Feststellung ordnungsgemäßer Einladung und Beschlussfähigkeit

zu Top 1 Wahl der Sitzungsleitung

Beschluss Michael wird einstimmig zum Sitzungsleiter gewählt. Er nimmt die Wahl an.

zu Top 1 Genehmigung des Protokolls der letzten MV vom 01.03.2022

Beschluss Das Protokoll wird einstimmig angenommen.

zu Top 1 Wahl der Protokollführung

Beschluss Reinhard wird einstimmig zum Protokollanten der Mitgliederversammlung gewählt.
Er nimmt die Wahl an.

zu Top 1 Festlegung der Tagesordnung

Beschluss Die Tagesordnung wird einstimmig verabschiedet.

Top 2 Kurzer politischer Bericht durch den Vorstand

Diskussion Johanna: Welche Veranstaltungen hatten wir im Zeitraum seit dem 01.03.2023:
BEG58 zu Balkonsolaranlagen, Vortrag zu Wärmepumpen mit bekanntem 
Energieberater.
Hans: Radtour und Meeting mit Falko Prünte mit den Schwerter Landwirten zum 
Thema Auswirkungen der Renaturierung der Ruhr auf die Landwirte. 
Johanna: Kinotag zum Int. Cycling Festival, Besuch im Frauenforum Unna, Bericht 



dzu Letzterem folgt,
Gernot: Grüne Viktoria

Top 3 Mitgliedergewinnung / aktivierung

Diskussion Hans: Hatte vor 1 Jahr ein Gespräch mit dem Integrationsrat des Kreises Unna bzgl. 
M-gewinnung, leider ohne Folgeveranstaltung / ohne konkrete Folgen.

Gernot: Idee zur telefonischen Nachfrage bei allen Mitgliedern anhand 
Stichpunktliste, u.A. Wege des gewünschten / realisierten Informationsflusses des 
OV an die Mitglieder, speziell Mitgliedermail (an intern) und Newsletter (auch an 
extern) des OV per email, gerne mit Unterstützung von weiteren Mitgliedern. Ulrich 
signalisiert Interessen an Mitarbeit. Offenbar erhalten viele Mitglieder die emails 
nicht.

Katharina: Alle Anwesenden schreiben jetzt ihre Ideen bzgl. Gewinnung und 
Aktivierungauf Zettel. Einig dieser Ideen wurden kurz andiskutiert. Der Vorstand 
wertet Alles aus und entwickelt weiter.

Michael: Benennung eines Mitgliederbeauftragten analog SPD CDU erwägen, der 
als Ansprechpartner vor Ort für alle Anliegen dient, hier steht eher die 
Mitgliederbindung im Vordergrund.

Top 4 Zukunft der Arbeitsgruppen (AGen)

zu Top 4 Aussprache über Arbeitsweise und Rhythmus

Michael: Leider ist generell ein deutlicher Rückgang der Anzahl der Teilnehmenden 
in fast allen AGs festzustellen. Lediglich die AG Social Media ist gut besetzt.

Gernot: Bsp AG Umwelt, die 2022 noch 14-tägig 8 – 10 Tln hatte, dann 3 – 4 Tln bei 
monatlichem Treffen, mittlerweile findet die AG gar nicht mehr statt.

Johanna: AGs könnten nicht mehr in festem Rhythmus, sondern anlassbezogen 
stattfinden.

Christian: Mehrere AGs personell kaum zu leisten, evtl. auf eine einzige AG 
reduzieren.

Bruno: Diese eine AG sollte thematisch nicht festgelegt sein, sondern soll Thema 
anlassbezogen wählen.

Thema Wohnen kommt für die nahe Zukunft infrage, Zeitrahmen ca. Mitte bis Ende 
Januar.

zu Top 4 Wahl von Sprecher*innen für die AGen

Nicht bearbeitet, erübrigt sich vorerst.

Top 5 Kommunalwahl 2025

zu Top 5 Aussprache: Kandidaturen für die Kommunalwahl 2025

Hans: Bitte Rückmeldung: Wer von den aktuellen Ratsmitgliedern will 
weitermachen? Bitte jeweils kurzfristig Gedanken machen.
Wie bekommen wir eine paritätische Besetzung hin?



Ulrich hat mit Heilwig gesprochen, zumindest hat sie nicht kategorisch abgelehnt. 
Heilweg soll nochmals kontaktiert werden.

Michael: Info für pot. Neue Ratsmitglieder: als Ratsmitglied bist Du 
(Mit-)entscheider:in anstatt Bittsteller:in.

Simon: How to Ratsmitglied für Interessierte wäre sinnvoll.

Micha: KV organisiert Seminar bzgl. Werbung v. pot. Ratsmitgliedern ca. Anfang 
02/2024.

zu Top 5 Aussprache: Aufstellung einer Person für die Bürgermeister*innenwahl 

Micha nennt pros und contras: Contra: Kommunalwahlkampf nicht nur für Partei, 
sondern auch für Person, daher zeit- und kostenintensiver: Pro: Grüne stellen evtl. 
Chef der Verwaltung, mehr mediale Aufmerksamkeit auch für Partei im Wahlkampf 
z.B. durch Teilnahme an Podiumsdiskussionen.

zu Top 5 Kandidatur zur Bürgermeister*innenwahl - Wahl einer Findungskommission 

Michael: Kleiner Kreis von Mitgliedern soll mit pot. BM-Kandidat:innen sprechen.

Bruno: Anforderungsprofil an BM-Kandidat:in erarbeiten.

Hans: Welche Themen vertritt der/die Kanditat:in, ist das für die Partei ok, kann die 
Person die Verwaltung wirklich führen? Kay: Unfähigkeit diesbzgl. ist als 
Ausschlusskriterium zu sehen.

Michael: Vorschlag für Kommission, bestehend aus je 1 Person aus OV, Fraktion, 
Grüne Jugend, und einem „einfachen“ Parteimitglied. Johanna stellt sich für den OV 
zur Verfügung. Für die Fraktion stellt sich Gernot zur Verfügung. Für die GJ stellt 
sich Katharina zur Verfügung.

Micha: Abstimmung über die o.g. Personen als Kommissionsmitglieder. Diese 
erhalten den Auftrag, nach einer 4. Person zu suchen, die auch gerne etwas 
„externer“ sein darf zwecks objektiverem (Vorsicht Tautologieverdacht) Blick von 
Außen. Einstimmig angenommen.

Top 6 Verschiedenes

Nichts.

Michael schließt die Versammlung um 21:10


